

DIARIO DEL COMERCIO

VALE
15 cts.

INFORMACION E INTERESES GENERALES
Y ORGANO DE LA CAMARA DE COMERCIO DE COSTA RICA

VALE
15 cts.

AÑO III

San José, Costa Rica, C. A. Miércoles 1o. de marzo de 1922.

NUMERO 467

Exámenes de maestros

El jueves darán principio los señores Miembros de la Comisión Examinadora a las pruebas escritas de los aspirantes a Certificado Superior, Elemental y de ramos especiales.

Las pruebas se rendirán en la mañana, en el edificio Juan Rafael Mora.

Hay las siguientes solicitudes para examen:

- 21 de maestros elementales.
- 6 de maestros de Certificado Superior.
- 4 de Costura.
- 3 de Canto.
- 1 de Dibujo y Trabajos Manuales.

Los laboristas de México y los obreros de Centro América

Tegucigalpa, 24.

Mañana contraerá matrimonio en Comayagua el Doctor Salvador Aguirre con la señorita Raquel Urbina.

—El Partido Laborista de México se ha dirigido a los centros obreros de esta República, manifestando su deseo de entrar en relaciones con las agrupaciones obreras hondureñas.

—El Cronista comenta la circular del señor Ministro de la Guerra, diciendo que si se empiezan a organizar desde ahora clubs políticos liberales en toda la República, quedará desde ahora establecido el proceso electoral, pues igual derecho tendrán las demás agrupaciones del país para proceder a su inmediata organización.

El Cronista

Por las víctimas de Coto

Misa de Cabo de Año

Mañana 2 de marzo, se celebrarán en la Iglesia Catedral las solemnes honras fúnebres por el descanso eterno de los soldados que cayeron hace un año en las tierras de Coto y de Sixola luchando por la patria, envuelta en una aventura guerrera y celosa de su prestigio y de su honra. Con esos soldados que murieron brindándose generosamente, Costa Rica tiene una deuda de honor incancelable; por eso, cuanto se haga por exaltar su memoria y encomiar su noble y heroico sacrificio, merece la más honda simpatía de todos los elementos de nuestra sociedad.

No dudamos, por lo tanto, que los funerales que se efectuarán mañana en la Catedral, serán presenciados por una cantidad considerable de público. Para darles mayor importancia a estos actos, según los informes que nos han sido suministrados, una compañía de infantería del Ejército, asistirá a ellos junto con la Banda Militar de esta plaza.

El Príncipe de Gales atacado a balazos Una tromba marina produce numerosas víctimas En abril se reunirá la Conferencia Económica

EL ATENTADO CONTRA EL PRINCIPE

Londres, 28 — Al dirigirse el Príncipe de Gales de Delhi a Pittia, distrito de Pretadja de la India Británica, fué agredido en una emboscada, habiéndose disparado varios tiros de ambos lados; se informa que ni el Príncipe ni ninguno de su comitiva, sufrieron daño. La Policía está haciendo activamente investigaciones, para averiguar quienes fueron los agresores.

GRANDES DESGRACIAS EN MEXICO

Tampico, 28. — Cayó en este puerto una terrible tromba marina, inundando varios barrios, causando numerosas desgracias personales y serios desperfectos; este ha sido uno de los fenómenos fluviales más serios, y la ca-

do por las condiciones de desahüe. El agua inundó principalmente el barrio de Cascajal y la colonia de Tueba, frente al Cementerio Nuevo, lugar donde arrojó los grandes árboles y mató a tres personas. Asegúrase que en Tueba a habido numerosas víctimas. La desesperación de las gentes fué terrible, especialmente en los lugares que fueron completamente inundados y donde el agua subió medio metro.

EL BARBA AZUL MODERNO

París, 28. — Henri Landru será guillotinado en Versalles. El Presidente Millerand se negó a acceder a la petición hecha por el abogado defensor de Landru, para que la pena de muerte le tástrofe fué producida sobre to-

fuera conmutada por prisión perpetua.

LA CRISIS MINISTERIAL ITALIANA

Roma, 28. — El diputado Luigi Facta disolvió el nuevo Gabinete y está formando el que lo sustituya, en el cual aparece como primer Ministro, Ministro del Interior y Ministro de las Provincias Libertadas.

LA CONFERENCIA ECONOMICA EUROPEA

Bologna, Italia, 28. — La Conferencia Económica Europea que se ha de efectuar en Génova, ha sido pospuesta para el 10 de Abril, según convenio celebrado por Lloyd George y Poincaré. Se anuncia igualmente que dentro de pocos días se firmará el convenio franco-británico.

Información cablegráfica mundial

Washington, 27. — Treinta representantes republicanos, se han dirigido al senador Forney, presidente del comité de medios y arbitrios, en favor de la conversión de la deuda extranjera, dedicándola a Bonos para los soldados.

Washington, 27. — El Presidente Harding ha mediado en las diferencias que existen entre el Congreso y el Departamento de Marina y dice que el personal de enlistamiento en la marina según la limitación de la conferencia de armamentos no debe ser menor de ochenta mil hombres. El Secretario Denby, ha solicitado noventa mil plazas con un gasto de 350 millones de dólares, a cuya

aprobación se opone el presidente del Comité Naval.

Neenah Wisconsin, 27. — Han llegado muchísimos pasajeros procedentes de un tren que se encuentra detenido por los hielos a nueve millas de distancia de esta población. Los pasajeros han pasado dos días sin alimentarse.

Madrid, 27. — Los representantes de obreros anuncian que el paro es general. Las suspensiones de trabajos han motivado el cierre de las fundiciones, que tienen cinco mil obreros. Los mineros han aceptado el arbitraje de la Comisión Oficial del Instituto de Reformas Sociales, declarando que no pueden evitar reducciones de salarios propuestos por las compañías.

Lisboa, 27. — El Presidente Almeida y miembros del Gobierno que se habían refugiado en Cayas, han regresado a esta capital, en vista d' haberse restablecido el orden. Después del regreso, el primer Ministro Siloan, hizo declaraciones ante el Parlamento explicando las causas por las que el Gobierno salió temporalmente de Lisboa.

Copenhague, 27. — Staunin, Jefe del Partido Socialista de Dinamarca, ha lanzado una excitativa a los demás partidos socialistas europeos para que discutan el problema de índole económica, con trabajos e intrigas políticas que en Génova seguramente no lograron nada provechoso.

Asuntos de Enseñanza

Fué suprimido el Primer Año Normal del Colegio Superior de Señoritas

En la Gaceta de estos días se publica el aviso de la matrícula en el Colegio Superior de Señoritas, en el Liceo de Costa Rica y demás Colegios de la República.

Los derechos de matrícula han sido aumentados en todos los Colegios menos en la Escuela Normal.

En el Colegio Superior de Señoritas además, se ha suprimido el Cuarto Año o sea el primer Año Normal.

Hablando con don Fidel Tristán nos decía, ignora el motivo por el cual se ha aumentado los derechos a cien colones en todos los Colegios y además me ha extrañado muchísimo que la Sección Normal del Colegio fuera suprimida paulatinamente no aceptando alumnas de primero normal. En realidad yo no sé más de lo que la Gaceta dice,

pues no he recibido hasta hoy (ayer a las 15 horas) oficio alguno del Ministerio en que se me comuniquen tales decisiones.

La población escolar del Colegio será en el presente año disminuida en un 60 por ciento; quizás más, pues con la disposición dictada han quedado sin clases sesenta alumnas que irían a Cuarto Año.

Don Luis Dobles Segreda, estuvo ayer en el Ministerio de Instrucción acompañado de un grupo de padres de familia alajuelenses, a solicitar que los derechos de matrícula, en el Instituto fueran disminuidos; alegando que la población escolar del Instituto no compensaría el derecho de existir. Desde luego eso sería una estocada al Colegio que tantos y tan buenos resultados dará en el futuro.

Hasta ayer en el Colegio se habían inscrito, con matrícula de cincuenta colones semestrales, setenta y dos alumnas.

En la entrada encontramos a varias señoritas que se quejaban de la repentina alza en la matrícula, que era motivo suficiente para truncar sus aspiraciones.

Suponemos que en estos días el Ministerio dará las respectivas explicaciones a los padres, aunque en la calle se decía toda esta evolución en la Enseñanza Secundaria, se debía a protección y favoritismo de intereses particulares.

No entramos a hacer comentario alguno acerca de estos asuntos, que como verán nuestros lectores, son de vital importancia, hasta tanto no tener un completo estudio de la situación escolar.

Paseo al Irazú

El domingo pasado estuvieron de paseo en el volcán Irazú, un considerable grupo de jóvenes de esta capital.

Iniciadores de tal excursión que resultó, no tan amena y jocosa como la del volcán Poás, en la que Felitos fué el pato de la fiesta, fueron los señores Edgar Kepfer E., Juan C. Antillón C., Víctor Guardia, Juan María Castro, Ricardo Barrenechea, Ricardo Mora P., Rubén Rodríguez, Manuel Arias y otros muchos.

Salieron a pie desde Cartago a las 23 horas, y después de caminar toda la noche, llegaron al cráter a las 7 horas.

Después de haber sacado unas cuantas fotografías, regresaron a Cartago a las 11 horas, a fin de tomar el tren de las 15 y media horas.

El volcán está en completa actividad, y las erupciones se producen constantemente.

La laguna ha cambiado de posición, debido quizá a las lluvias y a los movimientos sísmicos.

Notas cortas

Nuevo Agente de Policía

En el distrito de San Pablo de Barba, ha sido nombrado Agente de Policía, el señor Ricardo Vargas Carballo.

Matrícula de escolares

Ayer quedó definitivamente cerrada en varias escuelas de la capital, la matrícula en los primeros grados.

Se ha dado preferencia a los alumnos que cursaron el año anterior en la misma escuela.

El ganado sube de precio

El acaudalado ganadero don Salvador Cerda y otros señores han celebrado un contrato con el hacendado don Miguel Reyes, para engordar en su hacienda la Argentina, mil reses, que serán traídas de Nicaragua. La exportación del ganado se iniciará dentro de poco y ese es el motivo por el cual sube de precio.

MISA DE NOVENARIO

Ayer en la mañana se celebró en la Iglesia de la Dolorosa, en sufragio del alma de Haydée Soley C.

Estuvo muy concurrida. Tuvo magnífica orquesta, y a ella asistieron casi todas las compañeritas de Colegio.

En esta ocasión, renovamos nuestra sentida condolencia a los afligidos padres de la extinta.

REBAJA DE ₡ 1200 MENSUALES AL LIC BEECHE

Según el nuevo presupuesto presentado al Congreso por la Comisión de Hacienda, le han sido rebajados al señor Ministro Beeche en su sueldo y demás gastos, la suma de trescientos dólares, que al tipo de cambio que fija el mismo acuerdo, equivalen a mil doscientos colones mensuales.

Diario del Comercio

Periódico de Información e Intereses Generales
PROPIETARIO: CAMILO DE MEZERVILLE

Director Jefe de Redacción: JOAQUIN VARGAS COTO

Oficinas de la Administración y Redacción: altos de la Alhambra.
Teléfono: 1421.
Apartado: S.

Suscripción mensual: ₡ 3.00
Número suelto: 0.15
Número atrasado: 0.25
Comunicados y anuncios a precios convencionales.

DE PROVINCIAS

Correo de Alajuela

Nuestro progreso

Se nota que de dos años a esta parte ha habido un cambio en la ciudad: se ven nuevas y bonitas calles macadamizadas, buen número por cierto; la plaza de la Agonía, con otro aspecto, sus aceras bien hechas; por dentro, ese templo ha cambiado: la construcción de aquel hermoso y valioso altar mayor es una gran obra; el interior del Palacio Municipal, su patio ya con mosaico, resulta elegante; las mejoras en la plaza de ganado son de verdadera importancia; la construcción del kiosco en el Jardín Central, ya muy avanzada, era algo necesario y muchos otros trabajos que en otra ocasión describiremos, están demostrando que Alajuela adelanta, y no sólo en la parte que toca al Gobierno local, sino en cuanto a lo particular, pues son bastantes las nuevas construcciones, estilo moderno, levantadas, y muchas también las casuchas refaccionadas, que por lo mismo toman otro aspecto y mejoran el ornato de la ciudad.

Gran parte de este progreso lo debemos sin duda a la Municipalidad anterior, así como algunos trabajos que se llevan a efecto por la actividad del actual Gobernador interino don Luis Sibaja, quien de acuerdo con la Municipalidad, se preocupa por el mejoramiento de esta localidad. Nos falta sin embargo, una planta eléctrica que llene las necesidades de la población, pero no dudamos que el Ayuntamiento logrará su instalación; ya el otro Municipio dejó las bases como son los estudios correspondientes, las compras de terrenos, licitación, etc.

Carecemos también de un mercado amplio, que no echarán en olvido los entusiastas municipales; y nos hace mucha falta, asimismo, una estación en el Atlántico, que esa Compañía debe preocuparse por construir, pues que la actual no es otra cosa que un casuchón que no merece Alajuela, punto terminal del Ferrocarril y por lo mismo de gran movimiento.

Esperemos, confiados en la buena voluntad de los miembros del Municipio, y de aquellas otras personas en cuyas manos esté el adelanto de la ciudad, y así dentro de poco tiempo Alajuela será transformada.

El Teatro Municipal

Está todavía en manos de Lezama, aunque de modo provisional, mientras la Corte Suprema decide el juicio de Casoría.

Aunque los empresarios actuales a veces ofrecen al público magníficas películas, y buena música, a veces también el público

se muestra inconforme con la empresa y es entonces cuando todo el mundo se queja.

Nos consta que varias personas están interesadas en obtener el teatro para su explotación; y nos parece que lo legal es que la Municipalidad saque a licitación el contrato de arriendo, a su debido tiempo, pudiendo escoger entonces la oferta que más convenga a sus intereses y a los del público.

Gastos de elecciones

A varios empleados se les rebaja de su sueldo una cierta cantidad para gastos de elecciones; y sin embargo a los pobres escribientes en la última campaña electoral ni siquiera les extiende la Secretaría de Gobernación giro en pago de su trabajo. Aquí están Rodríguez, Sanabria y Méndez, escribientes de las Juntas Cantonal, Principal y Provincial esperando desde diciembre que se les pague lo que legítimamente devengaron como honorarios por su trabajo durante tres y cuatro meses, y se quedarán esperando hasta que San Juan... y don Aquiles bajen el dedo. Esto es más que injusticia de parte del señor Ministro.

Nupcial

A las 20 horas del 26 del actual tuvo verificativo en la Catedral, la boda del señor Rosendo Corea con la señorita Odilia Arias. Impartió la bendición el presbítero Zúñiga. Quince parejas apadrinaron a los desposados.

Después hubo en casa de los padres de la novia una espléndida fiesta, que terminó algo avanzada la noche.

Para el nuevo hogar nuestros mejores votos de felicidad.

Un puesto poco codiciado

Cesó en sus funciones, el Secretario Municipal interino don Mario Agüero, quien por un mes sustituyó al propietario que ha disfrutado de licencia.

No obstante, éste ha solicitado prórroga, porque según nos dicen, la Honorable Municipalidad ha recargado tanto trabajo sobre la Secretaría con sus tres y cuatro sesiones por semana, que aquel empleado —que sirve otro empleo y atiende una oficina de agencias y comisiones— no da abasto, ni quiere maltratarse mucho por el insignificante sueldo asignado.

Si la Honorable Corporación ha duplicado la labor de la Secretaría, justo y lógico es también que remunere mejor aquel cargo, bien delicado por cierto. De lo contrario, no es fácil encontrar quien lo sirva a satisfac-

CAPTURA DE UNA FABRICA CLANDESTINA DE LICOR

El Resguardo del Centro, a la orden de don Juan de Dios Monge, aprehendió en "El Chaguite" de Santa Bárbara de Heredia, el sábado en la madrugada, una fábrica completa de destilación, con 2 barriles de fermento de 300 litros cada uno, y los aparatos necesarios en esas fábricas.

Estaba instalada la fábrica en la propiedad de la Sucesión de don Zacarías Arias. Indiciado en este asunto es el señor don Rafael Arias, quien está a la orden de la Inspección General de Hacienda.

Los brazos las piernas, la espalda y el pecho; se llenan de granitos que contienen miles de estos parásitos que producen mucha picazón.

ACEITE VERDE
cura esta enfermedad tan penosa. 54
Pídase en las boticas.

CONFITES

COMPRELOS EN LA NUEVA FABRICA

LA NACIONAL

FELIPE POZUELO E HIJOS

Son los mejores Iguales a los extranjeros, por la cuarta parte del precio. Pídalos en todas las pulperías y cantinas. Despacho en la Fábrica "Paseo de Colón" frente al Hospital y en la Sucursal al lado de "La Gran Vía".
Apartado 967. — San José. — Teléfono 764 423

ción ni dure en él, pues quien tenga otros medios más fáciles de ganarse el sustento, lo abandonará a cada instante.

Paseos al Poás

Menudean las excursiones al volcán. Continuamente vemos pasar a los excursionistas a pie, a caballo y en carreta. En estos meses de febrero y marzo, el Poás siempre aparece despejado, y sus visitantes, que pueden casi siempre admirar aquella maravilla de la naturaleza, son muchos.

Temporada de verano

Toca a su fin. Ya están regresando de los campos las numerosas familias que han pasado estos meses en distintos lugares; y retornan también a sus domicilios aquellas personas que nos

Concurso de becas en la Normal de Heredia

Quedan fuera de concurso los alumnos de las ciudades

El concurso para la provisión de becas vacantes en la Escuela Normal, quedó abierto así:

Provincia de San José	2 becas
" " Cartago	2 "
" " Alajuela	2 "
" " Puntarenas	2 "
" " Guanacaste	3 "
" " Limón	2 "

Este concurso se cerrará el 14 de marzo, y será únicamente para alumnos de localidades rurales, no admitiéndose los de las ciudades.

La solución del conflicto en Tilarán

El señor Presidente de la República, ha aprobado el nombramiento del Ingeniero don Gonzalo Truque Gutiérrez para que se haga cargo de la Jefatura de la Comisión Técnica, que propuso el Director General de Minas, señor Ingeniero Balta, y que se debe establecer en Tilarán de Cañas, a fin de solucionar el conflicto de los terrenos de aquella región.

VERME-OL
MATA LAS LOMBRICES
Sabe o YERBABUENA
BOTICA ORIENTAL

José Cheng Apuy & Co.
Almacén de Primera Clase
El más antiguo de Puntarenas

Comida al Sr. Carballo

En estos días será obsequiado el caballero don Sergio Carballo por los empleados de Redacción del Diario de Costa Rica, del que fué Director.

La comida será en el Hotel Europa, y a ella han sido invitados varios amigos personales, y algunos de los señores diputados.



Un Benefactor de la Humanidad

EN todo el mundo, para todo el mundo, el Linimento de Sloan ha demostrado ser el ángel bienhechor. Para el cansado caminante o el fatigado trabajador cuyos músculos azotados piden auxilio; para el anciano cuyos ataques reumáticos le amargan la vida; para el niño que se lastimó la frente al correr, para los mil y un casos similares, millones de personas han recurrido al Linimento de Sloan se lo han aplicado, han sentido una ligera y agradable sensación de calor y, después, nada, la infalible satisfacción de haber derrotado al enemigo. Compre un frasco ahora; al llegar a su casa hoy, tal vez lo necesite.
(Se vende en todas las Boticas)

Linimento de Sloan
MATA DOLORS

CARNOL

(PASTILLAS)

REMEDIO FAMOSO PARA ENGORDAR

DE VENTA EN DROGUERÍAS Y BOTICAS

Sección de la Cámara de Comercio



EL PRESUPUESTO

Conocida ya, por quienes nos leen, es nuestra opinión con respecto al llamado Presupuesto de Gastos y Entradas nacionales. Al discutirse el proyecto del año anterior dijimos, más o menos: "... y por mucha que sea la buena voluntad de los señores diputados no lograrán DE MODO EFICAZ rebajar la planilla de gastos necesarios a la administración pública, etc., etc." Y eso lo hemos repetido algunas veces y ahora lo repetimos. Y afirmamos de enfático modo que si EN PAPEL eso no es posible —en la cuantía que sería de desear para que produzca los efectos que se buscan,— lo es y mucho más en la práctica de los dictados de aquel papel PARA CUYO CUMPLIMIENTO NO EXISTE CONTROL ALGUNO.

El Proyecto de Presupuesto que acaba de presentar la Comisión de Hacienda es la prueba más evidente de lo que decimos. Dicha Comisión, con esfuerzo que le honra, ha hecho toda gestión posible para llevar a cabo sus labores de un modo satisfactorio y con las tendencias deseadas. A pesar de ello, si se entienden los números que presenta no hay una rebaja de gastos que pueda tomarse en consideración. Pues en dicho Proyecto el servicio de amortización de la Deuda Pública se ha tomado por separado, en tanto que en otros proyectos no se ha seguido ese procedimiento. Ello pareciera indicar una disminución material en el total de desembolsos, pero si se suman ambos capítulos, si bien hay rebaja, ésta en verdad es ilusoria, ilusoria porque casi en su mayor parte esa rebaja la ha sufrido la Cartera de Guerra y, o somos unos topos o ese renglón precisamente es el que en la práctica no se puede, NI SE DEBE tocar por el momento, como no sea en el sentido de establecer una más eficaz organización q' llene iguales cometidos con mejores resultados al mismo costo. Largo es enumerar las razones, pero si observamos una sola línea de actividades de esa Cartera, LA POLICIA, es preciso convencerse de que los servicios en ese ramo no se co-

mienzan a pagar siquiera con el desembolso actual y con él mucho menos se puede esperar una mejora sensible en su organización. Y en otro renglón, el de Instrucción Pública, rebajar los sueldos de estos maestros, necesarísimos servidores de la nación y únicos que, con la debida organización, pueden ser promesa de resurgimiento nacional, podrá aparecer bonito en papel —para cuestión numérica— pero su resultado será desastroso.

Rebajas de menor cuantía, en Departamentos de Servicio público que tienden a la moralización y el control que se acaban de establecer y a los cuales se llaman elementos nuevos y honrados, no pueden ser productores de bien alguno. Tomamos al azar una organización que se acaba de establecer y cuyos frutos, en manos de hombres honrados y capaces, no se harán esperar. La Superintendencia de Seguros. Y tomamos ese Departamento por ser uno de los que demuestran nuevas tendencias de control para la efectividad del cual se necesita no solamente eficiencia y capacidad, sino honradez a carta cabal. Pues al Jefe de ese Departamento se le recortan cien colones por mes de un tajo y además le quitan un auxiliar. Puesto de tal importancia se deja servido por la insignificante suma de cincuenta y pico de dollars al mes, sueldo de un portero de tercera categoría en cualquier parte de los Estados Unidos, por ejemplo. Eso podría traer por consecuencia que en tal puesto llegaran a servir elementos incompetentes y faltos de escrúpulos; con lo cual la Superintendencia de Seguros no será sino un puesto de cartel para paniaguados, del cual no se puede esperar servicio eficaz alguno.

No criticamos la labor de la Comisión de Hacienda, de la que forma parte nuestro querido y distinguido amigo don Carlos Aragón y cuyos esfuerzos como diputado nadie puede desconocer sin grave injusticia. Muy al contrario, la alabamos del modo más sincero pero, como ya hemos dicho, ella resultará completamente ficticia e ineficaz.

La Comisión de Hacienda ha pasado por alto el hecho de que lo que es indispensable, lo que de todos modos ha de venir es EL AUMENTO DE LOS TRIBUTOS para hacer frente a las ineludibles erogaciones. Ese es el problema en el Presupuesto, y mientras se olvide o desconozca esa verdad, todo lo demás resultará "filfa".

MOVIMIENTO COMERCIAL

TIPOS DE CAMBIO

BANCO DE COSTA RICA	
Nueva York	433 %
Londres	384 —
París	200 —
España	349 —
Italia	116 —
Suiza	426 —
Bélgica	192 —
Hamburgo	0-00,50 cts. oro am.
Amsterdam	38 cts. oro am.

San José, 28 de febrero de 1922.

LICENCIADO LUIS CASTRO SABORIO

Abogado y Notario

Abogado Consultor de la
Cámara de Comercio de Costa Rica

Si es Ud. comerciante

RECORTE,

FIRME Y ENVIE EL SIGUIENTE CUPON:

Señor Secretario de la Cámara de Comercio,
San José.

Sírvase elevar mi solicitud de ingreso a esa Cámara en la primera Sesión que celebre el Directorio. Incluyo la suma de DOS COLONES (¢ 2-00) por cuota correspondiente al primer mes.

Firma

Dirección

Fecha

AL COMERCIO

Suspensión del Remate de Mercancías en Aduanas

Las gestiones de la CAMARA DE COMERCIO DE COSTA RICA han dado por resultado la suspensión del remate inmediato de las mercancías en aduana de término vencido de bodegaje, habiéndose convenido con el Ministerio de Hacienda lo siguiente:

1. — Las mercancías llegadas a las Aduanas hasta el 31 de Diciembre de 1920, que se encuentren en esas condiciones SERAN SACADAS A REMATE POR LOTES acerca de los cuales se harán las publicaciones respectivas. Por diversas razones tales mercancías no es conveniente ni posible que permanezcan en bodega.
2. — En cuanto a las mercancías llegadas durante el año de 1921, el Ministerio concede un plazo hasta el 15 de Marzo de 1922 durante el cual los interesados PODRAN SOLICITAR PRORROGA DE BODEGAJE que correrá desde esa fecha. Las mercancías acerca de las cuales no se haya solicitado tal prórroga hasta esa fecha serán sacadas a remate sin más demora, pues ello demostrará que no hay intención de desalmacenarlas.
3. — Las solicitudes de prórroga, con indicación exacta de FECHA DE LLEGADA, MARCAS Y CONTRAMARCAS, NOMBRE DE LA MERCANCIA Y RAZON POR LA CUAL SE SOLICITA LA PRORROGA, así como la cantidad y valor de ella, según facturas DEBERAN SER ENVIADAS A LA "CAMARA DE COMERCIO DE COSTA RICA" la que ha nombrado una comisión justificadora y, siendo del caso, las transmitirá al Ministerio de Hacienda para su resolución final.

Todos los interesados se servirán tomar nota de lo anterior y proceder sin demora a enviar sus solicitudes a fin de que todas ellas puedan ser resueltas dentro del término indicado.

Dirigirse a

CAMARA DE COMERCIO DE COSTA RICA

LA SOCIEDAD AL DIA

Distinguidos viajeros

Procedentes de Colón se encuentran en Cartago, en viaje de recreo, el conocido empresario señor don Luis Estenoz, las estimables señoritas Virginia y Herclia Hill y Rosario Delgado. El señor Estenoz, persona muy rica y de gran crédito en la Banca de su país, pretende realizar varios negocios en Costa Rica. Los apreciables viajeros se hospedan en el Hotel Francés, y permanecerán dos o tres semanas entre nosotros.

"El Diario del Comercio" se complace en enviarles un respetuoso saludo deseándoles una feliz estadía.

Viajeros y veraneantes

Ha regresado de Panamá por el último vapor, el señor don Anselmo Castro Gutiérrez y su señora esposa. Les presentamos nuestro saludo de bienvenida.

—En Cartago pasa su temporada de verano, la señorita Hilda Beer.

—La semana entrante regresarán de Cartago, la señora doña Antonia Esquivel de Hernández y su hija la señorita Florita Hernández.

—Ayer llegaron a esta capital procedentes de San Isidro de Coronado, las señoritas Martínez Arriaga.

—De Curridabat vinieron el doctor don Mariano Valenzuela Canet y señora.

—Procedentes de Alajuela regresaron, las señoritas Carmen y Haydée Soto.

—El domingo próximo salen para Limón, donde embarcarán en uno de los vapores de la Flota Blanca, las estimables señoras doña Amalia Escalante y doña Marina Echeverría de Lyon, con rumbo a Panamá. Su viaje es de recreo, por lo que les deseamos que sea muy feliz.

—Próximamente embarcarán para los Estados Unidos, la distinguida matrona doña Celina Mata v. de Volio y su señorita hija Celinita. Su viaje será de dos años, pues permanecerán en California todo el tiempo que dure la conclusión de los estudios de sus hijos, don Alfredo y Celinita. Muy feliz viaje.

—Tuvimos el gusto de saludar ayer tarde al señor George P. Chittenden, Administrador de la United Fruit Company, quien acaba de regresar de Boston. Sea bienvenido.

—A Cartago ha llegado el Presbítero don Rafael Missieri, Visitador Salesiano, quien permanecerá en esa ciudad unos días mientras llega el vapor que lo conducirá a España.

—Del Guanacaste ha regresado la señorita Vitalia Madrigal, competente Directora de una de las escuelas de niñas de esta capital.

—Para Italia partieron abordo del vapor holandés "Venezuela", don Roberto y doña Rosa Rampazzini y los jóvenes María, Alejandro y Federico Rampazzini. Buen viaje.

—Ha llegado a Cartago procedente de Colón, don Enrique Nazari, socio de la firma cons-

tructora "Nazari y Pucci", domiciliada en Colón, Panamá.

—De Panamá ha regresado la estimable matrona doña Ramoncita Gutiérrez v. de Castro. La saludamos respetuosamente.

—Para Cartago, en viaje de negocios y el arreglo de un contrato, salieron don Manuel J. de Mendiola y don Luis Felipe Estenoz.

—Ayer regresó del Paraíso, donde pasó la temporada veraniega, la familia del Ingeniero don Federico Peralta.

—De San Ramón, ha llegado a esta capital don Rodolfo Gamboa, a quien saludamos.

—Del mismo lugar llegó don Angel Losilla y su apreciable esposa doña Anita de Losilla.

—A dejar a su hija Betty en el Colegio Superior de Señoritas, vino de Puntarenas el Doctor don Policarpo Acosta.

—Próximamente partirán para Europa, don Antonio Urbano, su apreciable señora y sus niños a donde se dirigen en vía de paseo. Les deseamos felicidad en su viaje.

Hogar de plácemes

El hogar de don Fernando Trejos y su señora esposa doña Rita Escalante de Trejos, ha tenido la dicha de recibir un nuevo heredero que ha llenado de alegría a sus padres. Felicitamos cordialmente a don Fernando y a doña Rita, y deseamos al recién nacido toda clase de felicidades.

Escuela correccional

Es muy posible que en este año, y a moción de los señores diputados, se apruebe la ley que crea una escuela correccional de menores en esta capital o en uno de los pueblos vecinos.

Los datos estadísticos que se tienen en cartera, obtenidos de la oficina de Investigación y Agencias de Policía, demuestran claramente la corrupción de multitud de juventudes.

Ojalá cuaje el proyecto, que tiene mucho de bueno y de moralizador.



Máquinas para moler maíz



Desgranadora de maíz (toda de acero)

Máquinas para moler maíz:
TIPO "B" PARA MOLER MAIZ EN EL OLOTE
TIPO "D" PARA MOLER MAIZ CON EL OLOTE Y LA TUSA
TIPO "C" PARA MOLER TODA CLASE DE GRANO PEQUEÑO

INTERNATIONAL HARVESTER CO., CHICAGO
MIGUEL MACAYA & CIA., AGENTES

La Junta de Educación

DEL DISTRITO CENTRAL DE CARTAGO

necesita para la construcción del nuevo edificio escolar, los materiales siguientes:

Trescientos cincuenta barriles de cemento romano ALSEN, de 400 libras cada uno.

Quinientos treinta quintales de varilla de hierro de cinco dieciseisavos de pulgada.

Doscientos sesenta quintales de varilla de hierro de media pulgada.

Veinticinco barriles de yeso.

Estos materiales serán calculados a bordo en Limón, porque la Junta no paga derechos de aduana. El pago se hará en dinero efectivo una vez recibidos en la ciudad de Cartago, a entera satisfacción.

Se oyen propuestas para suministrar este material hasta el día diecisiete de marzo próximo, debiendo enviarse las propuestas en sobre cerrado, con esta dirección: "Licitación para suministrar los materiales de construcción del nuevo Edificio Escolar de Cartago, Apartado 29". La Junta se reserva el derecho de rechazar todas las propuestas si no le convinieren.

Cartago, 21 de Febrero de 1922.

El Presidente de la Junta,

JORGE ORTIZ E.

415

UNITED FRUIT CO.

SERVICIO DE VAPORES

Principiando con el vapor "Calamares" que llegará a Puerto Limón el día 15 de Enero en curso y sale para Nueva York el lunes 16 de Enero, todos los vapores que hacen el servicio entre Puerto Limón y Nueva York o sean el "Calamares", "Pastores", "Ulúa" y "Toloa" durante la estación de Turismo, llegarán los domingos en la mañana y saldrán el lunes siguiente en la tarde. El acomodo para pasajeros durante esta estación será limitado y por lo tanto las personas que tengan interés en tomar estos vapores, tendrán que solicitar sus camarotes a lo menos con dos semanas de anticipación.

Los vapores "San Blas", "San Bruno", "San Gil" y "San Benito" harán el servicio regular entre Puerto Limón y Boston, en los cuales hay acomodo amplio para pasajeros. Estos vapores para Boston en combinación con los vapores quincenales de la Elders & Fyffes Ltd. para Bristol harán el servicio semanal de Limón a Cristóbal.

Las personas que deseen ir a Nueva York y no puedan obtener acomodo en los vapores que hacen el servicio de Turistas, podrán ir a Cristóbal y tomar los vapores que quincenalmente van de Cristóbal a Nueva York, vía Kingston.

Como de costumbre todos estos vapores aceptarán carga.

Para más informes dirigirse a las Oficinas de la Compañía en Limón o en San José.

G. P. CHITTENDEN
Administrador

FALTAN UTILES DE ESCRITORIO

La mayoría de las oficinas del Gobierno pasan por aguda crisis de papel, tinta, lápices y plumas.

Así están los señores del Registro de la Propiedad.

Movimiento diario

Miércoles 10. de marzo, Ceniza. Santos Rudecindo, Rosendo y Albino, Obispos, y León, Arzobispo. Santa Eudoxia, mártir. Ayuno y abstinencia.

Horas de la p'eamar en Puntarenas: 4 y 30; 16 y 50.

Nacimientos

Antonio, de Fidelina Quilegán.

—Roberto José, de Luis Ramírez S. y Oliva Carranza B.

—Emilio, de Francisco Acuña V. y de Rosalía Aguilar C.

—Mario, de Juan Ballesteros y Ester Chaves.

—Josefa, de Lastenia Bonilla A.

—Iris María de Jesús, de Antonio Chacón B. y Joaquina Madrigal.

—Ramón, de Guillermo Quesada y Vila Ramírez D.

Pasaportes

José María Arce Monestel, español, para Panamá.

—Leticia de Arce, española, para Panamá.

Defunciones

Cristina Vindas, 56 años, San José.

—Mario Alexis de los Angeles Oviedo, 1 año y 3 meses, San José.

—Alberto Castillo, 2 meses 25 días, San José.

FABRICA DE JABONES

Y
VELAS DE ESPERMA
Teléfono Número 100
Jesús María Castro V.
Plaza Viquez, San José

LA ALHAMBRA

Almacén de Tejidos y Abarrotos
PAGES & Cia.

Tabaco Iztepeque.—Loza de toda clase.—Escobas para patio, extranjeras.—Cigarrillos "Susini".—Puros Habanos y Jamaica. 17
Pinturas, Aceites, Aguarrás

PROGRAMA

De la retreta que se dará esta noche a las 20 horas en el Parque Central, por la Banda Militar de esta ciudad.

- 1 Polonesa Militar. Chopin
 - 2 La Feria, Serie Española, a) Los Toros, b) La reja, c) La zarzuela. Lacome
 - 3 La sorpresa Andante de la Sinfonía No. 6 Haydn
 - 4 Luisa, Fantasía de la ópera Charpentier
 - 5 Gioconda, Danza de las horas Ponchielli
- San José, marzo 1º. de 1922.
El Director,
CESAR A. NIETO

Quong Tai Chong & Co.

(JACOBO SANCHEZ)
Importadores y Exportadores
PUNTARENAS, C. R.

Las becas de aviación

La adjudicación de becas de Méjico para la Aviación, según acuerdo de ayer, le fueron adjudicadas a los jóvenes Alvaro Bonilla Lara y Tobías Jiménez G., Nuestras felicitaciones.

Día a día

**RECUERDOS
DE
DOLOR Y DE GLORIA**

Hace un año el alma de la nación, vibrante y estremecida, vivía grandes horas de prueba; quijotes llenos de ilusiones y de entusiasmos, los soldados de Costa Rica formaron bajo las banderas y se aprestaron a marchar donde el deber los llamaba, con el ánimo dispuesto al sacrificio extremo de la vida.

Entonces nadie sonrió de la empresa, con la sonrisa de los "emboscados" que, después de pasada la hora, han querido derramar el ácido corrosivo de sus incredulidades y de sus burlas inconscientes sobre el más generoso de los entusiasmos que ha tenido el pueblo de Costa Rica en los años del siglo presente. Entonces los únicos que sonrieron fueron los que marchaban, los que sintieron sobre las mejillas el beso supremo de la madre, que los despedía; los que en las tardes doradas de los últimos días de febrero se arrancaron a los brazos que los estrechaban con las cadenas del cariño y del amor y corrieron a formar en las filas del regimiento; los que salieron bajo lluvias de flores lanzadas por las lindas manos de nuestras hermosas mujeres; los que sintieron el amor de la bandera y comprendieron la santidad y la grandeza de la patria; los que hicieron su deber en la ocasión solemne y única.

Ha pasado, desde entonces, un año justo; hoy nuestro pensamiento evoca la epopeya de Río Coto: las barcas cargadas de labriegos sencillos penetrando aguas adentro; los trágicos peñones desde donde un enemigo, invisible dentro del arbolado, acribillara las barcas gloriosas; los soldados derribados por la metralla como mieses segadas por una hoz invisible, cayendo en las cubiertas llenas de sangre, gritando, con la ronca voz de la agonía, vivas a la Patria. Y por fin, agotadas las municiones, agotadas las vidas, los sobrevivientes, los heridos sufrientes, los restos del pelotón heroico, rindiéndose orgullosos y valerosos, cuando humanamente todo lo posible estaba hecho y el honor, ese honor tradicional de la bandera de Rivas y de Santa Rosa, incólume y acrecentado por un sacrificio hidalgo, por un sacrificio que la patria no debe olvidar jamás.

Hace un año la Sultana y la Estrella cumplieron un deber sagrado: su sacrificio es abono de una causa de Justicia y de Derecho. La sangre que en aquellas horas de tragedia empurpurara la corriente del Coto, el río, que nosotros hemos visto en su discurrir tranquilo y silencioso, esa sangre bendecida y sagrada, esa sangre que anhelamos sea la última de los costarricenses que se vierta en empresas de guerra, viva como el recuerdo imborrable que proclame a través de los tiempos, mientras sea Costa Rica una nación libre y soberana, que el país entero se puso en marcha una vez, con el rostro airado, en persecución de un ideal de justicia, con la plena conciencia de que cumplía un deber imperativo e ineludible de su vida.

Hace un año, mientras en Pueblo Nuevo de Coto morían nuestros soldados, por las calles de las ciudades y de todos los pueblos de la República desfilaban los destacamentos, donde la juventud, plena de entusiasmo, formaba a la cabeza. El país, conmovido, vibrando como una espada al viento, vivió aquellos días de emoción suprema: cuando las fuerzas del Atlántico pasaron el río que divide nuestro territorio del vecino; cuando la invasión de una zona rica, de una gran provincia enemiga se conoció en el país y fuera del país; cuando nuestras vanguardias llevaron la bandera nacional a la propia bahía de Almirante que reflejó en su espejo terso los tres colores sagrados; cuando el Departamento de Estado de Washington se dió cuenta de que el país estaba dispuesto a proseguir sin vacilaciones y llevar hasta el final la guerra, y que esta determinación era inquebrantable, entonces se apresuró a intervenir prometiéndole a Costa Rica el respeto absoluto de sus derechos; se nos pidió cesáramos las operaciones militares y a cambio la obtención de todo cuanto nos movió a hacer la guerra.

Ha pasado un año: los límites meridionales del país, durante tanto tiempo en disputa, están fijados ya de manera inalterable conforme a la justa pretensión nacional. La victoria nuestra fué la de la Razón, la del Derecho.

Ahora, cuando con ocasión de esta fecha tenemos que referirnos a los sucesos de hace un año, el deber nos indica que es ocasión propicia para renovar a la Patria la promesa de nuestra adhesión a su servicio y los votos que todo ciudadano debe hacer por su grandeza y su mayor honra. Y piadosamente, nuestro cariño teje con flores inmarcesibles, con laureles de impercedera gloria la corona del recuerdo y de la gratitud que cada uno de los costarricenses colocaría hoy, mudo, emocionado, con el corazón y el alma conmovidos, sobre la tumba gloriosa que en las márgenes del río Coto, bajo los ceibos inmensos, guarda los soldados que cayeron con una sonrisa en los labios y un ideal en el corazón.

EL HUSAR BLANCO

AVISO

Para comodidad del público, aviso que he abierto un despacho para la venta de confites y galletas de La Nacional de Felipe Pozuelo e Hijos en el local contiguo a La Gran Vía de los señores Delcore & Aronne.

En la Fábrica sólo se despacha por mayor. — 424.

TELEFONO 764

**CHESTERFIELD
CIGARRETES**

**AHORA
80 cts. paquete**

LA MEMORIA DE FOMENTO

El activo Oficial Mayor del Ministerio de Fomento, don Jorge Ureña, ha terminado ya su labor referente a la Memoria de Fomento del año 1921.

La labor de todos los departamentos de la Secretaría de Fomento ha sido intensa.

Uno de los informes más extensos es el de la Dirección General de Obras Públicas, en donde se detalla desde la cogida de una gotera, hasta la construcción de puentes y edificios.

Dentro de pocos días serán dados los originales de esta Memoria a la Imprenta, para presentarla en su oportunidad al Congreso.

**HOY
DESPUES DE LA RETRETA**

En la conocida cantina La Lonja, se dará una exhibición de los discos y máquinas "Brunswick", esta noche a las nueve y media.

Ya lo saben los amantes de la música, que allí oirán los fox que están de moda actualmente en

CALIDAD Y PRECIO

SON LOS FACTORES MAS IMPORTANTES DE TODA MERCANCIA Y ES POR ESO QUE EL ACEITE ESPAÑOL PURO DE OLIVAS

A D A N fué el primer Hombre	MARCA ADAN	A D A N es el primer Aceite
------------------------------------	----------------------	-----------------------------------

Es el preferido por todos los consumidores

En latas de medio, uno y cinco kilos	PIDA PRECIOS AL ALMACEN SASSO Depósito general al por mayor San José, Costa Rica	Artísticamente litografiadas en colores
--	--	---

387

Fabricante exportador: Agentes exclusivos para Costa Rica:

DANIEL MANGRANE Barcelona España	SASSO HERMANOS San José de Costa Rica, C. A.
-------------------------------------	---

New York y que los artistas que cantan para esta nueva compañía de máquinas parlantes, se oirán por vez primera en San José.

CUIDADO!!!

No compre usted tabletas de aspirina en rollos de papel, porque esta clase de empaque no las protege debidamente y, por lo tanto, pueden perder su eficacia.

Se prepara una nueva expedición por la conquista del Everest

Aún queda por conquistar el Everest! Desde hace ciento treinta y cinco años, fecha en que se franquearon los 4,811 metros del Mont Blanc, los ascensionistas de todas las nacionalidades se sintieron estimulados y paulatinamente fueron llegando a las cumbres más altas del mundo. Así llegaron a la cima del Elburz, del Cáucaso (5,627 metros), el monte americano Mac-Kinsley (6,181 metros); el Aconcagua (7,034 metros) y algunos picos del Himalaya que tienen alrededor de los 7,000 metros de altura.

Las principales dificultades, bien se saben, tienen un carácter físico y otro fisiológico.

Aunque el ascenso de los últimos mil metros debería parecer fácil, resulta en realidad difícil, pues por el lado Sur las lluvias torrenciales impiden el acceso mientras el lado Norte está protegido por hondas montonadas y macizos montañosos: el Kanchenyaga y el Makalu.

A esto debe agregarse la escasez de oxígeno que hace indispensable un período de aclimatación. Los montañeses, una vez habituados llegan a vivir sin molestias a 7,000 metros de altura.

La expedición inglesa se compone, pues, de personas de gran vigor físico, de conocido renombre como alpinistas y ascensionistas, muy enérgicos y dueños de sí mismos, condición indispensable para salvar los últimos obstáculos, que son siempre los más penosos.

El año pasado la expedición partió el 18 de Mayo, de Darzeenling, en dos grupos, y ya a los 4,500 metros comenzaron las dificultades serias.

La primera parte del recorrido era conocida. Pero a medida que se avanzaba el camino se hacía más y más difícil, al extremo de que en un mismo día era menester subir y bajar picos elevadísimos.

Además, las lluvias habían hecho intransitables los caminos, las cien mulas cedidas por el go-

bierno indio, mal entrenadas, fueron incapaces de resistir la fatiga y el debilitamiento producido por las mordeduras de las sanguijuelas. Hubo finalmente, que sustituirlas por acémilas del país, mejor aclimatadas.

Por desgracia el doctor Kellars, que había llegado ya a los 7.000 metros y que había pasado varias noches a 6.000 metros sin molestias mayores, sucumbió de un ataque al corazón. Fué una pérdida sensible para los expedicionarios, pues el extinto facultativo iba haciendo estudios importantes sobre la respiración y presión de la sangre a elevadas alturas.

El 26 de junio la expedición llegó a la vertiente Norte del Everest. Una fotografía tomada desde ese punto a 5.400 metros de altura, muestra un gigantesco glaciar, erizado de pirámides de hielo, y rodeado por altos montículos formados por la fusión tan activa en aquellas regiones meridionales, a pesar de la altura.

A una distancia de diez kilómetros, más o menos, se yergue la cara Noroeste del Everest, por donde los miembros de la expedición esperaban poder intentar la ascensión. Pero por ese lado la montaña presenta, a una altura de tres mil metros, escarpados de nieve que hacen imposible todo escalamiento.

Así se fué buscando, por todos los costados, alguna falla en la gran coraza del gigante. Según las previsiones últimas esta falla se halla por el Nordeste. Por allí intentarán la ascensión los nuevos expedicionarios. El campamento levantado a 6.900 metros de altura permite por lo menos confiar en el buen éxito.

El año pasado, a pesar de la pérdida de dos de los expedicionarios, se realizó una parte importante del programa. De desear es, pues, que en éste se cumpla el resto.

Nota de duelo

El sábado como a las 16 horas, dejó de existir en el pueblo de Juan Viñas, el joven don Jorge Quesada Blanco, hijo del recordado don Ramón Matías Quesada y de doña Victoria Blanco.

Su vida, dedicada siempre al estudio y a la pintura, la supo el joven Quesada perfumar con los perfumes de la bondad, sinceridad y buen carácter.

Fallece cuando apenas contaba unos veinte años de edad, dejando, como su padre, en el tránsito de este mundo, una estela de luz.

En tren especial fué trasladado a Cartago el cadáver, siendo sepultado el domingo a las 10 horas.

Al consignar tan sensible fallecimiento, el Diario del Comercio envía sus muestras de condolencia a su señora madre, a sus hermanos don Francisco María y Evangelina, a la señorita María Cristina, a Luís Ramón, Teófilo y Encarnación Quesada y a los demás miembros de la familia doliente.

Contra la ronquera e infecciones de la boca y garganta, 10,000 médicos dicen:

Formamint
PASTILLAS GERMICIDAS PARA LA BOCA Y LA GARGANTA

Estudiante a México

El furor por ir a Méjico se ha despertado, y en gran parte esa política mejicanista, de la que Montalbán es uno de los mayores promotores, hace que todos los estudiantes no piensen otra cosa ahora, que no sea irse a Méjico.

Vincenzi y Pacheco hacen sus preparativos, al igual que Efraín Monge, aventajado estudiante de la Normal, y hoy maestro en una Escuela de Heredia.

El joven Monge gestiona únicamente para su viaje, que el Gobierno le conceda el pasaje.

ENVIO

Amores postales

Dicen las malas lenguas (¡tan viperinas hay algunas!) que por allá en el arcón de los Correos existe un sujeto que ni raja ni presta el hacha, es decir, que ni trabaja ni deja trabajar, porque, diz que, a pesar de su edad proveya y de estar **todo casado**, se ha pasado, con petate y todo, a la oficina de una su amiga colega, en donde disfruta las más dulces delectaciones en asecho de los sátiros que intenten acercarse a su tesoro, en tanto que la oficina de su digno cargo agoniza en el yermo. Esto ha dado lugar a que algunos de sus hermanos en faenas le denosten con la prudencia del caso, es decir, por la espalda, que es lo que mejor aconseja su Sacarrial el Miedo. Lo triste es que hayan

de hacerlo impelidos por el corrosivo microbio de la envidia, tan activo en esto de las conquistas amoriles. Sin embargo, a mí me importa su triunfo lo que el parto de la gata del vecino. Conste, eso sí, que los amores de mi desabrido cuento, si es que los hay, que no lo creo, no han pasado de simples coloquios, lo que advierto para que estos muchachos lectores, siempre tan traviesos, no vayan a tomar las de Villadiego. Pero conste, además, que esos idilios tan eternos, si bien son propicios para los enamorados, no así para la marcha de las oficinas o para el público, que son, en todo caso, los damnificados.

Amadeo Justillo

POLAINAS INGLESAS

(Cuero de chanchó)

A \$ 25.00

Mantas para viaje, camisas de lana, panillas para pantalón, y todos los artículos para caballero han tenido una gran rebaja.

EN "LA FAMA"

C. HERRERO

El Presidente López Gutiérrez y la política de Honduras

TEGUCIGALPA, 25. — La primera parte de la circular del Presidente dice textualmente:

"Celoso por el buen nombre de mi Gobierno y por la mejor marcha de la Administración Pública, dirigi a usted, con fecha 12 de abril del año próximo pasado, una circular encaminada a reprimir todo trabajo eleccionario referente a la primera Magistratura del Estado, tanto porque esos esfuerzos prematuros anarquizan la voluntad de los ciudadanos y fomentan ambiciones injustificables que destruyen la armonía de los asociados, como porque distraen las energías nacionales en preparativos infruc-

tuosos y deplorables con mengua de toda labor administrativa. En los actuales momentos se asegura insistentemente que tales trabajos han tomado mayor fuerza y señalan nombres de personas empeñadas en el triunfo futuro de sus candidaturas, en las cuales figuran las de algunos empleados de mi gobierno. Se dice también que algunas personas trabajan por la candidatura del señor general don Carlos Lagos, actual Ministro de Guerra. Trabajos que son inconducentes, porque la vinculación de familia que el general Lagos tiene conmigo lo imposibilita constitucionalmente para ser candidato". EXCELSIOR.

LIBRERIA ESPAÑOLA

ALMANAQUES

BAILLY-BAILLIERE y AÑO EN LA MANO para 1922
Las órdenes por correo son despachadas inmediatamente

El café de Costa Rica

en la exposición Internacional de Milán

Antes de cerrar la presente edición, nuestro estimado amigo el empresario don Avelino Alsina nos comunica el siguiente párrafo de una carta de su socio en Barcelona, don Alejandro Pérez Martín, que acaba de recibir con una gratísima noticia para el pueblo costarricense:

Gran Premio y Medalla de Oro

En el pasado mes de diciembre, en que terminaba la exposición de productos alimenticios en la Exposición Internacional de Milán, mandé nuestro café y acababan de comunicarme oficialmente, con legalización del Cónsul de España en Milán que nos han otorgado el **Gran Premio y Medalla de Oro**, el único gran premio que se ha concedido al café, por nuestro café de Costa Rica **La Garza**. Debo agregar que concurrieron otras marcas y el

nuestro ha sido reconocido como el mejor de todos. Puede usted comunicarlo oficialmente al Gobierno de Costa Rica, pues a la par que para nosotros, es un honor al café de ese país. Ya nos han entregado el Diploma, la Medalla de Oro y la Gran Cruz. Todo es muy bonito. Le haremos un buen marco y lo pasaremos triunfalmente por los aparadores de los más importantes colmados de Barcelona y de toda Cataluña".

La carta está fechada en Barcelona, el 18 de enero próximo pasado. Felicitamos por la hermosa victoria obtenida a los apreciables socios mencionados de la firma "Alsina y Pérez Martín" y nos congratulamos con nuestros compatriotas costarricenses por este éxito que honra al país y estimula sus energías agrícolas.

(De "La Nación").

JABON SAPOLIO

Quiere Ud. limpiar y dar brillo a objetos de aluminio, lata, hierro, porcelana, loza, mármol, azulejos, linoleum madera, etc.? Use de preferencia el Jabón Sapolio que fabrican los señores Enoch Morgan's Sons Co. Comprándolo por mediación de esta agencia se obtienen descuentos de fábrica

Ricardo Mora Fernández
Agente en Costa Rica

418

ALBERTO MADURO L.

Comisiones, Representaciones

OFICINA: Contigua a la de Don Alberto Aragón

Apartado No. 1053

Siempre en existencia

Canfín: "LUZ SUPERIOR"
Gasolina: "W. I. C. O."

No. 40

GUAYACAN:

TABLONCILLO MACHICHEMBRADO
TABLONES PARA PUENTES
ARMAZONES DE CARRETAS DONDE

FERNANDO CASTRO

Envío de nuestros Colaboradores

JORGE

Sin saber por qué ni cómo, me dieron la noticia de la muerte de él —todo un muchacho—, todo un caballero en la plenitud de su vida...

Cariñoso con todos, derramaba el bien por dondequiera; modelo de buen hijo, hermano y compañero. En los banquillos del entonces Liceo de Heredia, y hoy Escuela Normal, fué donde tuvo oportunidad de poner en práctica los nobles y bellos hábitos de compañero bueno y generoso... de amigo siempre leal; y en su hogar, el de buen hijo y cariñoso hermano...

Constantemente luchó; aspiraba siempre a un más allá, inquietud que la juventud sana de cuerpo y alma siente vibrar en lo más íntimo de su sér.

El padre de este amiguito que ahora duerme para siempre, tuvo la idea de legarle una santa y fecunda herencia: la inclinación a la pintura; el amor al arte... ¡Qué tristeza, que estas almas se ausenten de este mundo tan temprano! ¡Qué tristeza que estas almas se queden a medio trajinar por el camino de la vida...!

Dejo caer, sobre las frescas flores que adornan y rodean su tumba, una lágrima que haga las veces de rocío milagroso, a fin de que logre mantenerlas siempre frescas, como mi último tributo de amistad sincera y ascendido cariño.

J. D.

Heredia, 27-2-1922.

AVISOS ECONOMICOS

TARIFA. — 20 palabras o menos, \$0.75 por inserción. Exceso. — 3/4 céntimos por palabra e inserción. PAGO ANTICIPADO. No se admiten inserciones alternas.

DINERO BIEN INVERTIDO: Comprando en Orotina: una finca de 120 manzanas; una tenería; un establecimiento y un Hotel frente a la Estación. El comprador puede elegir. Referencias: en Orotina: Rafael Barth, y en San José: Ernesto Valverde. — 385 E.

HENO DE GENGIBRILLO: el pasto más nutritivo, se vende en pacas, en el depósito de maderas de Fernando Castro. — 386 E.

OPORTUNIDAD — Cerca de la Estación del Atlántico se vende casa madera algo pequeña, pero cómoda. Jardín y suficiente terreno. Admítase cambio por otra pequeña en diferente lugar. Informes: Jesús Páez C. Imprenta Lehmann. 384 E.

VENDO 670 gracias para denuncias de baldíos. En total o en partes. Informes en esta Administración. 390.

CASA. — Se vende o se alquila una, lujosa, de madera y cemento armado, nueva, 100 varas Este del Laberinto; (casa esquinera de jardín). Consta de sala, comedor, cocina, 5 aposentos, 2 cuartos servicio, 2 baños y excusados, 1 lavatorio, pila de lavar y patio interior. Precio \$ 225.00 al mes. Se puede ver todos los días de 4 a 5 de la tarde. — Pierre Falsimagne, oficina 100 varas Norte del Royal Bank. — 388 E.

¿QUIERE U. invertir bien su dinero? Compre un terreno cultivado de café que está situado en la calle del Cementerio y que consta de 2 3/4 manzanas y además varias casas en esta ciudad de muy buena construcción y en punto céntrico.

Para precio y condiciones entenderse con Delfín Madrigal en "La Proveedora". — 379 E.

MONTURAS para señoras. Vendemos dos a precios de ocasión. — Narciso Esquivel Hijos. — No 373 E.

SE ALQUILA la espaciosa casa de doña Rosa v. de Esquivel contigua a la tienda de don Narciso. — Informes: Narciso Esquivel hijos. — 354 E.

MARIANO STRUCK. tiene una gran existencia de CAL de CONCHA, LADRILLOS de todas clases, PIEDRA, ARENA, etc. Fábrica de PUERTAS y VENTANAS. Instalado en su propio local 250 varas al Sur de la Catedral. Atiende órdenes de toda la república. Teléfono 1539.

VENDO un Billar y una Registradora de suma parcial. Pulpería "El Paseo Colón" de Melitón Mata. — 389 E.

SE ALQUILA un hermoso local en los altos de La Alhambra, contiguo a las oficinas de la Cámara de Comercio. Servicio interior. Entenderse con Pagés & Cía. — 335 E.

GRAN REALIZACION de muebles de todas clases. 130 varas al norte de la Botica Oriental. Precios de quema. Ocurra pronto. — No 387 E.

VENDO en condiciones ventajosas, mi casa de habitación sita en la Avenida Central. No. 329 E. **Alfredo Mata**

BASAS DE GUACHIPELIN, de metro y medio y de un metro, COMPRA La Pacific Lumber Co. Ltd. 100 varas al Sur de El Mar. Calle del Tranvía al Pacífico. No. 370 E.

LAUREL tablilla para forro, gigantones, tabla, tabloncillo, traslapo, etc., etc., encontrará en el depósito de Saravia, 150 varas al Sur de Catedral. 260 E.

AL PUBLICO

Hacemos constar que no reconocemos, ni reconoceremos ninguna cuenta que contraiga Juan de Dios Montoya.

A ruego de Juana y María Piedades Roldán,

Luis Carvajal R.

Cartago, febrero de 1922.

383

CASA grande y cómoda, en punto céntrico se alquila una, con muebles o sin ellos. Dormitorios amplios y a prueba de temblores. Agua abundante. Cocina eléctrica. Servicio interior con todas las comodidades modernas. — Dirigirse a Rodolfo Guardia, oficina de Montealegre & Bonilla. 374 E.

CON GARANTIA hipotecaria de primera clase se solicitan \$ 10.000-00 a un año plazo. La propiedad vale \$ 40.000-00 y está en esta ciudad. Entenderse en esta Administración. 324 E

Luisa Zietz

Diputado en el Parlamento alemán

El parlamentarismo alemán ha perdido a uno de sus miembros más inteligentes y activos, la señora Luisa Zietz, del Partido Socialista Independiente.

Con la revolución, la vida de la mujer alemana sufrió un vuelco considerable. Los nuevos derechos creaban también obligaciones nuevas, no ya las líricas de las agrupaciones feministas, ni las más o menos literarias de las filas de tal o cual tendencia, sino obligaciones concretas, pues como primera providencia, ya el decreto del gobierno provisional, llamando a elecciones para la constituyente, convocaba a hombres y mujeres a enviar sus representantes a la magna Asamblea, donde se procuraría dar una nueva Constitución al Estado.

A sus deberes como diputado, las mujeres alemanas tuvieron que agregar los otros, los que como mujeres se imponían al defender los derechos adquiridos constitucionalmente. Se las vió, pues cooperar en todas partes, en todas las comisiones, en todas las discusiones, a las que llevaban con frecuencia la palabra entusiasta o moderadora, cuando no era el consejo atinado de la innegable intuición femenina.

Pero si activas fueron todas, las de las fracciones extremas lo fueron aún mucho más. A ellas las animaba un fervor revolucionario que explica en cierta manera el accidente ocurrido a la señora Zietz. La tarea era superior a sus fuerzas físicas y a la resistencia de su sistema nervioso.

La desaparición de la señora Zietz, dadas sus condiciones de mujer inteligente, de educadora, de luchadora incansable por el mejoramiento de la condición social de la mujer, será indudablemente muy sentida.

Como diputado y constituyente su actuación fué notoria. Sus interrupciones, sus intervenciones vehementes, habían hecho de la suya una figura muy considerable.

Límpiese BIEN la boca. Después de cepillarse los dientes todos los días tomad una pastilla

Formamint
PASTILLAS GERMICIDAS PARA LA BOCA Y LA GARGANTA

Llegada de turistas

El domingo se llenó la capital de turistas; en el vapor ULU-A., además del señor Gobernador de Pennsylvania, de su señora esposa y su hija, llegaron cerca de cien turistas, quienes regresaron ayer a las 12 horas en tren expreso a Limón.

El señor Gobernador, Mr. Sproul, fué a visitar, acompañado de otras importantes personalidades, al señor Presidente de la República, con quien pasó el rato de las 17 a las 18 horas del domingo. Mostróse gran amigo del país, y encantado de la belleza topográfica.

Los turistas llevaban gran cantidad de bastones, frutas, lotas simios, alforjas y otras cosas típicas del país, que los chicos llevaron a la venta en los hoteles donde se hospedaron los turistas.

Hemorroides
Se curan radicalmente con el uso de la
POMADA MIDY
Y LOS
SUPOSITORIOS MIDY
Adreno-estípticos
Remedio muy eficaz;
de uso fácil y aseado,
gracias a la cánula rectal adaptada a cada tubo
Venta en todas las Farmacias y Droguerías
LABORATORIOS MIDY
Rue de Com^e Rivière
PARIS

Representantes en Centro América: J. PAULY & CO.

Agentes en Costa Rica: SASSO HNOS.

De Geografía

Señor Corrector del "Diario del Comercio":

Su servidor de usted, que suscribe, desea saber si la próxima, o aplazada junta de altos políticos ingleses y franceses, tendrá lugar en "Génova" (Italia), o en "Ginebra" (Suiza), que se dice "Genève" en lengua francesa y en puro castellano "Ginebra", lugar que recuerdan con indignación los Españoles, porque allí quemó vivo a uno de sus mayores sabios, médico y teólogo (Miguel Servet) el más fanático de los heresiarcas del siglo XVI.

Veo con escándalo geográfico, que todos los diarios de esta culta capital convienen con notable insistencia en escribir "Génova" en vez de "Ginebra". Y eso me causa vergüenza, como buen patriota, aunque sin ser mayormente culto en ciencias y letras. ¡Qué dirán de nuestras Escuelas primarias los de fuera que lean sus elogios maurinos y lean las capitalinas publicaciones!... Acaso les ocurra pensar que esos benditos escritores hubieron de cursar geografía antes que don Mauro les pusiera la cartilla en la mano con su famosa Educación Común. Sea de ello lo que quisieren, lo que ahora importa es no volver a escribir "Génova" por "Ginebra". Lo que también extraño es que mi reputado y grave amigo "Catón el censor nuestro no haya dicho algo más fuerte que esto mío en el asunto "genovés".

Entiendo de otra parte, que el nuevo Director del Liceo de Cos-

ta Rica, sea quien fuere su pedagógica señoría, pondrá remedio geográfico en los diaristas, así como su suave antecesor quiso ponerlo en la ortografía de sus profesores y alumnos. Tiempo es ya, de sobra, para poner remedio a estas irregularidades, que tan malparados pueden ponernos ante las Academias, bien sean Reales, bien Papales del extranjero. Miremos, ante todo, por nuestra honra, y después, ¡venga el diluvio...!

Y no hay decir que estas cosas son de poca monta. Los conocimientos geográficos, si bien se mira, tienen mucha mayor importancia que la ortografía del idioma nacional. Nuestros libros clásicos de los siglos XVI y XVII en la Madre Patria salían a la luz sin ortografía, y en las interesantes ediciones de clásicos castellanos, de "La Lectura" vemos "ay" por "hay", "unque" por "aunque", y otras así... Pero la geografía es cosa permanente, como los territorios.

Viendo estamos ahora, después de la guerra más salvaje de la cristiana civilización, que ciertas regiones pasan de una a otra soberanía, pero Metz y Estrasburgo conservan su nombre castellano para nosotros, sean de Francia, o de Alemania. Y si algún Poderoso conquistase hoy a Suiza (cosa nada probable), siempre la patria de los mejores relojes sería "Ginebra para España, y para Francia "Genève".

Mínimo Reclus

(28-2-22).

No. 359

THE EAST ASIATIC COMPANY INC

(SERVICIO DE VAPORES)

El vapor "ARABIEN" llegará a Puntarenas entre el 29 y 30 de marzo aceptando carga con destino a:

LONDRES, HAVRE, AMBERES, ROTTERDAM, HAMBURGO, ESCANDINAVIA, ETC.

Bajo conocimiento directo SIN TRASBORDO

E. M. NETHERSOLE
International Commercial Agencies

Apartado 636 — San José. — Teléfono 825.

Ropa interior

DE LANA

DONDE MONTEAGUDO & CIA

LECHE FAVORITA - Leche condensada - Leche garantizada
LECHE PURA DE VACA AZUCARADA CON TODA SU CREMA

Marca registrada: CABEZA DE VACA - Peso neto 14 onzas - D e venta al por mayor y al detal en los principales establecimientos de S. José, Limón y provincias.

COMPRE UNA LATA Y SE CONVENCERA DE SU ALTA CALIDAD

TEATRO MODERNO

MIERCOLES, 1º DE MARZO

A las 7 p. m. **EL TOREADOR**

Gran Corrida por Gaona, Gallito y Belmonte

A las 8.30 **OJOS DE JUVENTUD**, por Clara Kimball Young

Jueves: Estreno! **FASCINACION** con Repetto y Jazz Band

PARA los Colegios de Sión y de Señoritas. Sombreros negros, llegaron a "El Iris" de E. Velázquez C. Teléfono 286. — 391

El "Corsés Warner" se hace en más de cien estilos diferentes. Son lavables y no se herrumbran. ¡Pídalos! 225

Azúcar de familia de Juan Viñas

1ª, 2ª y 3ª

PIDANOS PRECIOS

Agentes Generales en Costa Rica

COSTA RICA COMMISSION Co.

San José. Costa Rica. — 420

MENTOLTYMOL

Sana, calma, alivia, cura.

DE VENTA EN LAS BOTICAS 404

SEMILLA DE ZACATE GUINEA Y BALSAM

Vende a precios sumamente bajos

RAMON RODRIGUEZ SANDOVAL en Escobal.—Vía al Pacífico.—418

OJOS DE JUVENTUD

Esta noche, a las 8.30 p. m. se reprisará en el Moderno la notable cinta **OJOS DE JUVENTUD**, interpretada por Clara Kimball Young.

Se trata indiscutiblemente de una de las mejores películas que ha impresionado esta bella artista, para quien cada nueva obra es un nuevo estímulo en su prolongada carrera de éxitos ruidosos.

En la primera tanda se proyectará la sensacional corrida **EL TOREADOR**, en la cual participan los príncipes del toreo: Gaona, Belmonte y el malogrado "Gallito", a quien jamás dejarán de lamentar los aficionados del arte taurino.

Pasado mañana viernes, es el día señalado para el ruidoso estreno de **EL HIJO DEL CIRCO**, monumental serie en la que trabajan Eddie Polo y una excelente troupe de acróbatas y una variada colección de fieras.

El Almanaque para 1922 es indispensable para Usted. Busque el suyo antes que se agoten. **¢ 18.00 el ciento** **¢ 0.25 ¢ 2.50 doc.**



Imprenta

MARIA v. de LINES

San José, Costa Rica

Apartado 101
Teléfono 255

Madres! Haced que Vuestras Hijas se Desarrollen en Mujeres Hermosas y Robustas!

De como el "HIERRO NUXADO" corrige muchos desarreglos de que sufren las mujeres.

Pocas madres se dan cuenta de los peligros que pasan sus hijas por irregularidad y supresión de la regla. En el periodo más crítico de la vida, cuando entran en la pubertad, todo su porvenir puede malograrse por falta de hierro orgánico, "HIERRO NUXADO" en la sangre. Miles y miles de niñas para quienes la vida tanto promete, no han logrado establecer sus funciones normales o bien sufren una verdadera agonía como solo una mujer puede sufrir, a causa de supresión o de irregularidades menstruales.

Se ponen pálidas, débiles y decaídas; no pueden con sus estudios; su resistencia es tan baja que fácilmente contraen cualquier enfermedad contagiosa, y aun la tisis misma no es infrecuente resultado de tal condición. Muchas miles de niñas espléndidas mueren todos los años, principalmente por estar anémicas; porque su sangre carece de hierro suficiente. Téngase en cuenta que es el hierro en la sangre que lleva el oxígeno conductor de vitalidad a todos los tejidos del cuerpo y que ayuda a desalojar del organismo las impurezas que reducen las fuerzas vitales.

El "HIERRO NUXADO" ayuda a restaurar la tersura a las mejillas pálidas; el brillo y vivacidad a los ojos y la envidiable felicidad del bienestar. Se evitarán muchas jaquecas, así como los dolores agudos de la regla mensual y los grandes peligros que provienen de las supresiones, con solo enriquecer la sangre con hierro orgánico, como es el "Hierro Nuxado."

Médicos reputados recetan hierro orgánico, "HIERRO NUXADO" con asombrosos efectos en todas esas condiciones. Toda señora o señorita que padece de esas irregularidades o supresión; que tiene que abandonar sus deberes u ocupación uno o dos días cada mes; toda mujer, en fin, que no goza de pleno de salud y vigor abundante, debe de tomar "HIERRO NUXADO."

Pruébelo por un mes y convéncase de sus poderosas virtudes para restaurar fuerzas y bienestar. De venta en todas las buenas farmacias y droguerías. Cuidado con las imitaciones. Asegúrese de obtener el legítimo "HIERRO NUXADO" que lleva la firma de Dae Health Laboratories.

ESCRÍBANOS!

y a vuelta de correo recibirá gratis, nuestro catálogo ilustrado en castellano en gran variedad de artículos para señoras, calleros y niños. Gran surtido de novedades. Con él puede Ud. hacer su pedido directo **AHORRANDO** mucho dinero. **THE DECO CO., 13-15-17 WHITE ST., NEW YORK.**

ESCUELA NORMAL DE COSTA RICA
CURSO DE 1922
MATRICULA

La Secretaría del establecimiento hace saber a los interesados que los requisitos de inscripción o matrícula son los siguientes:

1.—PRIMER AÑO

a) Haber cumplido 12 años de edad, o que falten, cuando más, 15 días para cumplirlos. A menos que la edad conste oficialmente en las notas de escuela primaria, el requisito debe comprobarse con partida de bautizo o certificación de nacimiento.

b) Tener buena salud. Esta condición se comprueba por medio de certificación extendida por un médico (particular, escolar, del pueblo, o por el Jefe del Departamento Sanitario Escolar) la cual debe declarar que el solicitante no tiene defectos físicos ni deficiencias mentales incompatibles con el ejercicio del Magisterio, ni enfermedades que hagan peligroso el estudio para si o amenacen la salud de los compañeros.

2.—La comprobación de buena salud es exigible para matricularse en cualquier Año, siempre que se trate de alumnos que lleguen por primera vez a la Escuela.

3.—La presentación de la última nota recibida es obligatoria para matricularse en cualquier Año, aún tratándose de alumnos de la Escuela.

4.—Los derechos de matrícula se cobrarán por adelantado: **¢ 5.00** semestrales en la Sección Normal Preparatoria.

5.—La solicitud para obtener exención de pago, debe presentarse por escrito y con la firma de dos testigos que acrediten la pobreza del solicitante.

6.—Están exentos del pago de matrícula los hijos de maestros, siempre que comprueben con certificación de la Jefatura Técnica, la bondad de los servicios del padre.

7.—Los exámenes de aplazados comenzarán el tercer día lectivo y terminarán el octavo. Todo aplazado deberá pagar anticipadamente, la suma de **¢ 5.00** por cada examen que deba presentar. La exención sólo es posible por medio de autorización escrita de la Secretaría de Instrucción Pública. Los aplazados no serán inscritos sino después de aprobados en los respectivos exámenes.

8.—Para ser inscrito como alumno oyente, es preciso presentar solicitud escrita a la Dirección.

9.—No será matriculada ninguna persona después de vencidos los primeros 20 días lectivos, ni considerado alumno regular quien no se haya matriculado previamente. Esta excepción no autoriza a los alumnos procedentes de la misma Escuela a matricularse después del primer día de clases.

10.—La matrícula quedará abierta desde el día 27 de Febrero. Las clases comenzarán el lunes 13 de Marzo a las 7 horas. — 422.

Imprenta **MARIA v. DE LINES**, San José.

ACABAMOS DE RECIBIR

Betún Rojo marca "MONOGRAMA"

SAUMA HIJOS